



COMMUNIQUE DE PRESSE

Suppression des aides de la Région Pays-de-la-Loire à la Culture : soutien aux radios associatives

La Région Pays de la Loire annonce des coupes budgétaires drastiques pour 2025, mettant ainsi dans de très graves difficultés le fonctionnement de secteurs essentiels aux droits fondamentaux et à la cohésion sociale tels que la culture, le sport et l'égalité femme-homme.

Ces suppressions totales et radicales des aides régionales affecteront notamment les radios associatives tout comme des structures œuvrant pour l'accès à la culture et les solidarités. L'Association Les Locales tient à apporter son total soutien aux secteurs impactés et demande aux élus régionaux des Pays-de-la-Loire de ne pas cautionner cette démarche et de refuser ces amputations lors des votes du budget les 19 et 20 décembre à Nantes.

Des restrictions budgétaires alarmantes

La présidente de la Région Pays de la Loire, Christelle Morançais, a annoncé un plan d'économies de 100 millions d'euros sur le budget 2025, soit 60 millions de plus que ce que demandait le gouvernement. Ce choix entraînera des réductions budgétaires sans précédent, avec 73% de coupes dans le budget de la culture, 74% pour le sport, et 90% pour l'égalité femme-homme.

À partir de 2025, des festivals, théâtres, musées, opéras, centres d'art, productions audiovisuelles, artistes, radios associatives, clubs sportifs et associations œuvrant pour l'égalité, la solidarité et l'accès à la culture risquent de perdre totalement leurs subventions si la décision de la présidente est validée. Cette décision met pourtant en péril la survie d'innombrables initiatives locales, essentielles à la vitalité de notre société.

Le droit d'accéder et de participer à la vie culturelle est un droit fondamental, pleinement inscrit dans les droits humains. À travers la culture, ce sont des liens sociaux, des opportunités éducatives, et des espaces de dialogue et de solidarité qui se créent. Dans la Région Pays de la Loire, ces activités sont donc gravement menacées.

Une menace pour la société civile

Ces restrictions ne touchent pas uniquement la culture. Elles frappent également le tissu associatif et citoyen dans son ensemble. Les acteurs publics et associatifs de la culture, de l'accompagnement social et de la citoyenneté sont des piliers essentiels à la cohésion sociale. En sabrant ces financements, ce sont des services cruciaux, souvent assurés dans des conditions économiques déjà très précaires, qui se voient fragilisés.

Une mobilisation urgente et massive

Face à cette situation, l'Association Les Locales, réunissant la Confédération Nationale des Radios Associatives (CNRA) et le Syndicat National des Radios Libres (SNRL), se tient aux côtés des organisations exprimant les dangers d'une telle décision et appelant la Présidente de la Région à renouer le dialogue.

Une pétition en ligne, déjà signée par près de 94 000 personnes, appelle à préserver les subventions nécessaires au secteur culturel et associatif.

Signez la pétition ici pour soutenir le secteur culturel et associatif des Pays de la Loire https://www.change.org/p/pays-de-la-loire-plus-de-1000-artistes-et-professionnels-de-la-culture-se-mobilisent?source_location=psf_petitions

Un appel à la responsabilité publique

Les pouvoirs publics doivent prendre conscience des conséquences catastrophiques de ces choix budgétaires et revoir leurs priorités. La culture et les associations ne sauraient être des variables d'ajustement économique alors qu'elles sont déjà particulièrement précaires pour fonctionner. Elles sont au cœur du vivre-ensemble, de la démocratie et de la solidarité.

Les restrictions budgétaires ne doivent pas se faire au détriment de la culture.

En apportant son total soutien aux acteurs de la culture, l'Association Les Locales appelle à la mobilisation générale des publics et des habitants pour défendre ces acteurs essentiels à la cohésion sociale et à l'épanouissement collectif.

Contact Presse :

contact@snrl.fr
contact@cnra.eu